



第102号

発行所 タムラカントウ安全衛生協力会
千葉市美浜区新港223-2
043-246-2751
発行責任者 佐藤 誠
発行令和6年8月1日

働き方改革

取締役副社長 林 良之



毎日作業が苦労働です。今年も猛暑となる夏本番です。熱中症対策を確実に... 健康管理は勿論の事、一緒に作業している方の体調も確認して下さいます。

さて、2024年4月より、時間外労働の上限規制が建設業でも適用され4か月が経過しています。対応は出来ていますか？弊社でも時間外労働時間の抑制に努めています。やはり現場主体の施工管理では、まだ現場ありきとなってしまう感覚ではあります。それでも作業効率が図れる事もあるので、事務作業を効率化し時間を軽減するためシステム導入や、安全書類や追加変更見積を作成するサポート社員の必要性、施工管理業務に集中出来る環境作りを通して時間管理を始めている状態です。一方、時間外規制以外でも働き方改革の施策によって、余計にコストが掛かったり手間が増えたりと企業側の負担は増しているのが現状ではと感じています。
そもそも、「働き方改革」の目的とは何であったのか、2019年政府から発表された定義では、

「働き方改革」とは、働く人々が個々の事情に応じた多様な柔軟な働き方を、自分で「選択」できるようにするための改革とされています。目的として「一億総活躍社会」の実現となっています。この社会とは、少子高齢化が進む中で50年後も就労人口1億人を維持し、職場・家庭・地域で誰しも活躍可能な社会のことを指しています。

これらを達成するために働き方改革という名目で多岐に渡る施策が実施されていますが、たまた、ここまで円安が進み様々な価格や労務費が断続して値上がりし続けている状況においては、設備投資に対して積極的な企業がなければ、雇用の創出は生まれませんし、建設業の更なる発展も期待できません。経済活動が活発になる事で働き方改革の本来の目的が果たせるのではないかと考えます。

日本全体でも業界的にみても就労人口の減少は、今後避けられない状況にあります。従業員が増えていかなければ様々な業務に對する一人当たりの負担が増えてしまい、変化の激しい現代社会に對応出来なくなってしまう。弊社ではまず、雇用活動の強化を昨年より実施し、順調に社員数が増えました。業界的には繁忙が目前に迫ってきている状況でもありますので、繁忙の先を見据えた課題等を予測し、対応策

安全衛生協力会 役員挨拶

22期目を迎えた感謝とさらなる挑戦への決意
(有)サカエイノベーション ショーン



角田 栄 (有)サカエイノベーション
ノヴェーションは、2002年に千葉県船橋市で設立され、熱絶縁工事業を専門に事業を展開してまいりました。おかげさまで、今年で22期目を迎えることができました。これもひとえに皆様のご支援とご愛顧の賜物でございます。これまでの道のりは決して平坦ではありませんが、社員一同の努力と情熱、そしてお客様からの信頼により、着実に成長を遂げてきたと自負しております。

当社は設立当初から、質の高いサービス提供を使命として努めてまいりました。熱絶縁工事は、建物のエネルギー効率向上や環境保護に直結する重要な仕事です。その重要性を理解し、お客様のニーズに応えるために日々努力を重ねております。お客様からの信頼と満足が、私

を今から検討し実行していく事の繰り返しによって、企業成長に繋がると考えています。現状維持で満足をしていたら、企業の成長はありません。一人ひとりが意識を持って取り組む事で企業を60年、80年、100年と継続していく事が出来るはずで、10年後や20年後の自分の姿を想像し、自己啓発も含めて取り組んでいきましょう。

ちにとつて何よりの励みであり、これからもその信頼に引き続きします。
その為、社員の成長を会社の成長に直結する重要な要素と位置付け、社員のスキルアップとキャリア形成を重視してまいります。定期的な社内研修を実施している安全講習会では、社員の技術向上と意識の高揚を図り、安全第一の方針を厳格に実施してまいります。そして、社員が安心して働ける環境を提供し、高品質な施工を実現しています。

また、未来の技術者や職人を育成するために、高校生の就業体験プログラムを実施しています。このプログラムでは、若い世代に熱絶縁工事業の魅力を伝え、現場さながらの体験を通じて職業意識を高めることを目指しています。高校生たちは、経験豊富なスタッフから直接指導を受け、実務に触れることで多くのことを学びます。彼らの目の輝きや成長する姿は、私たちにとても大きな励みとなっています。

さらに、地域社会とのつながりを大切にする事も、私たちの重要な使命の一つです。船橋市に根ざした企業として、地域のイベントやボランティア活動に積極的に参加し、地域の皆様との信頼関係を築き、社会全体の発展に寄与しています。
設立から22期を迎えた今、私たちはさらなる成長と発展を目指し、未来に向けて技術力の向上、地域貢献の強化、人材育成の充実を進めてまいります。これからも、(株)タムラカントウ安全衛生協力会の一員として、熱絶縁工事業のリーダーとなるべく、今後も挑戦し続けますので、今後ともよろしくお願ひ申し上げます。

春季安全衛生 大会を終えて

安全管理部長 越阪部 創一

5月6日(日) 大型連休の最終日、本社2F大会議室において、5月度業者連絡会に続き「春季安全衛生大会」を開催しました。外部講師と致しまして高砂熱学工業株式会社東京本店より品質環境安全部の平林部長様にご臨席賜り、2024年度「安全衛生活動方針(グリーンブック)」のご説明を頂きました。続いて、前年に発生した災害報告をもとに重篤災害に直結する墜落災害、未熟練者による繰り返し災害などの根絶に向けた防止対策のご説明を頂き、改めて幹部社員・協力業者事業主で確認し合い、各々肝に銘じました。

この安全衛生大会を終え、直ちに熱中症予防対策に取り掛かって、6月1日から始まる全国安全週間準備期間に展開するパトロールをスタートさせます。そして、建炎防のストロガンに合わせ、現場・現実・現物の三現主義に則った当社独自のミニ安全大会の開催によって、作業員一人ひとりの安全意識の高揚に繋げて行きたいと考えています。夏本番、ご安全に！



2024年度

「安全衛生標語」入選作

最優秀賞

みんなの意識と私の自覚 守ろう仲間と我が身の安全 意識を高めて危険予知 酒井 明 (千葉営業所)

優秀賞

危険に対する感受性 違う目線で危険予知 育てて目指そうゼロ災害 佐藤 京子 (銚子営業所)

優秀賞

慣れと油断が招く事故 視点を変えて一呼吸 心のゆとりで災害なし 村山愛カトリナ (銚子営業所)

佳作

良い現場 良い仲間 誇れる仕事に笑顔有り 皆で築く安全職場 沢田 利雄 (工事部)

佳作

いつも違うと気付いたら 止める勇気と待つ判断 手を出す前に安全確認 赤松 涼真 (工事部)

佳作

無理な作業に安全無し 無駄な作業に利益無し ムラな作業に品質無し 三ツ橋 直孝 (工事部)

佳作

出せば挟まる危険な手 指せば高まる安全意識 ゼロ災目指して安全確認 熱田 陽彦 (千葉営業所)

佳作

わかるだろう、気付くだろうが 事故のもと みんなで声掛け 守ろう安全職場 村杉 直哉 (千葉営業所)

佳作

安全は急がず焦らず必ず確認 焦った時ほど ひと呼吸 今井 亮 (工事部)

佳作

慣れた時こそ原点復帰 基本に戻って安全作業 ゆるんだ気持を引き締めて 小林 幸夫 (小林ダクト)



田村会長の喜寿祝い

安全衛生協力会会長 佐藤 誠

改めて田村会長おめでとう御座います。6月27日、上野精養軒において、大勢の近親者と共に『喜寿のお祝いの会』を開催致しました。不慣れな段取りでバタバタの中でしたが、無事に終わった事にホッとしています。会場の上野精養軒は関東ダクト工業会発足時に利用したそうで、田村会長は当時を懐かしんでおられましたので、この会場を選んで正解でした。田村会長からは長年に亘り、業連での挨拶や節目の行事の講話により、色々勉強させて頂きました。最近ではその機会が減って残念ではありますが、何と本千葉カントリーで今でも貴重な話しが聞けます。一緒にゴルフをされる方はお分かりでしょうが、全くゴルフをしない方は少し練習をして、田村会長とラウンドしては如何でしょうか？会長にはまだまだ指導や助言を頂きたいと思っておりますので、どうぞこれからも宜しくお願い致します。

筑波山研修旅行

株遠藤設備 遠藤 翼

6月7日8日、協力会研修旅行を昨年同様、筑波山ホテル青木屋において開催致しました。今年57名の参加となり、直前に現場対応のキャンセルもなく予定通りの人数で実施出来ました。18時から始まった宴会では、酒を酌み交わしながら現場で普段会話しない様な事で盛り上がりまして、この機会に、コ



海外研修旅行

協力会役員 (有)柏ダクト工業 佐古 清隆

初めての海外旅行です。当日不安でいっぱいでしたが、何とか羽田空港を出発し無事に台湾に到着しました。観光中一番驚いたのは2日目に訪れた「国立故宮博物院」の歴代王朝が集めた美術品の数々です。中でも目を奪われたのは象牙作品で、いったいどうやって作られたのか？と考えてしまうほどの緻密な彫刻作品でした。また「林安泰古厝民俗文物館」も約二百年もの歴史があって、海運業や貨物貿易で財を築いて大富豪となった林氏の邸宅と庭園を見ると異国感十足です。3日目の「中正紀念堂」もとても印象的でした。中華民国初代総統であった「蒋介石」に追悼の意を込めて建てられたものですが、本堂の中には6メートルを超える蒋介石の席座像が並び、しばしば見上げてしまいました。この研修で台湾の歴史を学び、自然や街中の風景を見て異文化を大変感じました。歴史を引き継ぎ、伝統文化を守り続けていく事は、大切で素晴らしいことだと思います。田村会長、有難う御座いました。

BBQ大会を終えて

工事部 越阪部 健太

4月21日、幕張海浜公園にてBBQ大会を盛大に行いました。数日前まで雨の予報もあつた中、不安になりながら準備を進めていきましたが、当日は天気にも恵まれ安心でした。昨年の大会後に多くの感想を頂きましたので、より面白いBBQ大会にしたいと実行委員一同、奮起しましたが如何だったでしょうか？寺澤専務の計らいでマジシャンが各テーブルを回ってトランプマジックを披露するなど、みんな楽しんで貰えたと思います。参加者271名と大勢集まりましたが、怪我や事故もなく無事終えることが出来ました。大会運営に当たって多くの方にご協力を頂き有難うございました。暑さが厳しい頃と思います。こまめな水分補給を心がけて下さい。ご安全に！



海外研修旅行

協力会役員 (有)柏ダクト工業 佐古 清隆

初めての海外旅行です。当日不安でいっぱいでしたが、何とか羽田空港を出発し無事に台湾に到着しました。観光中一番驚いたのは2日目に訪れた「国立故宮博物院」の歴代王朝が集めた美術品の数々です。中でも目を奪われたのは象牙作品で、いったいどうやって作られたのか？と考えてしまうほどの緻密な彫刻作品でした。また「林安泰古厝民俗文物館」も約二百年もの歴史があって、海運業や貨物貿易で財を築いて大富豪となった林氏の邸宅と庭園を見ると異国感十足です。3日目の「中正紀念堂」もとても印象的でした。中華民国初代総統であった「蒋介石」に追悼の意を込めて建てられたものですが、本堂の中には6メートルを超える蒋介石の席座像が並び、しばしば見上げてしまいました。この研修で台湾の歴史を学び、自然や街中の風景を見て異文化を大変感じました。歴史を引き継ぎ、伝統文化を守り続けていく事は、大切で素晴らしいことだと思います。田村会長、有難う御座いました。

4月11日、14日台湾研修旅行に行ってきました。日本と比べ湿度がとて高かったです。車で市街を回っている時には、あまりのバイクの多さにビックリ！交差点では30台位が信号待ちしていました。日本とは違って交通手段のほとんどがバイクみたいです。幾つもの寺院を回りました。その感想ですが、台湾の人は物事を決める時、半円木片の裏表で吉凶を決めるそうで、どうもその人は自分の思い道理になるまで投げつけていた様でした。私は自分の頭でしっかり考えてから行動したいと思います。そして、十分という町の天燈あげでは、残してきた従業員を思いつつ『安全第一』と書いて、高く飛ばしました。又、今回は伝統文化を大切にする事を会長に感謝しています。



登録ダクト基幹技能者誕生！

登録ダクト基幹技能者誕生！

(株)タムラカントウ 赤松 涼真 (工事1課) 現状に満足せず最適なご提案が出来るよう、精進してまいります。

(株)タムラカントウ 亀田 真人 (工事2課) 講習で学んだ知識や技能でスキルを高め、現場を調整して行きます。

(株)タムラカントウ 齊藤 昌男 (工事2課) 次は1級管工事合格を目指し、精進致します。

(株)タムラカントウ 大槻 興治 (積算課) 登録ダクト基幹技能者の知識を十二分に発揮し職務に当たります。

中途入社紹介

奥山 日向大 (千葉営業所) H16年12月18日生 千葉県立生涯高等学校卒

小高 啓介 (生産工事) H12年4月1日生 千葉県立大網高等学校卒

石原 尚 (工事部2課) S59年5月8日生 日本大学経済学部産業経営学科卒

長沼 美翔 (工事部1課) H4年3月29日生 船橋県立豊富高等学校卒

内山 愛哉 (断熱工事部) H9年8月28日生 神奈川大学工学部建築学科卒



全国安全週間「二安全大会」都内現場実施模様

お知らせ

(株)タムラカントウ安全衛生協力会の近々の予定をお知らせします。①「全国労働衛生週間」準備月間 ミニ安全大会の開催 期間：9月1日～30日 ②秋季安全衛生大会 日程：10月27日(日) 場所：稲毛海浜公園「稲毛屋内運動場」 ③第59回TK杯 日程：11月17日(日) 場所：赤とんぼカントリークラブ

今年も猛暑だ!! 熱中症に気をつけよう 乾いた体にたっぷり水分を与えよう 令和6年8月1日